
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
Protokollführung: Wiktoria Pestka

03.09.2024, 14:45 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Jaron Schönwitz (bis 16:59), Wiktoria Pestka,
Maximilian Moczarski, Cederik Krebs, Pascal Hollekamp, Leon Machunze, Kira Bur-
mester, Noah Eichhorn, Jasmina Mark (online bis 15:40), Daniel Petrasch (online)

Weitere Anwesende: Hendrik, Ivonne war kurz da

Nächste Sitzung: Dienstag, 10.09.2024, 14:45 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Barkassenprüfung

TOP 6 ESE

TOP 7 VV

TOP 8 Wasser

TOP 9 Einschränkende Beschlüsse

TOP 10 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Jaron eröffnet die Sitzung um 15 Uhr und stellt fest, dass wir mehr als vier Räte
und somit beschlussfähig sind.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Wiktoria hat als erste Nase gemacht und wird dementsprechend zur Protokollfüh-
rung vorgeschlagen. Weil das anscheinend vor einigen Sitzungen so gesagt wurde,
akzeptiert Wiki das unter der Bedingung, dass sie einen Laptop ausgeliehen be-
kommt. Cedi bietet sein mobiles Endgerät an.

Es haben sechs Personen für und eine gegen Wiki gestimmt.

Daniel ruft an, weil er noch im Zoom im Wartebereich steckt.

Wir überlegen wer Sitzungsleitung wird. Zunächst will Jaron die Sitzung leiten,
dann wird Noah vorgeschlagen, während Cedi mit Noah telefoniert. Jaron will dann
doch nicht und Noah nimmt an.

Wir stimmen ab, sechs sind dafür und einer enthält sich.

Noah ist gleich da und unterbricht die Sitzung bis er den Raum betritt.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Es gibt Lob von Jaron, dass Noah protokolliert hat, alle Kleinigkeiten wurden ab-
geändert.

Es wird einstimmig dafür abgestimmt.

Jetzt sprechen wir über das Protokoll der letzten Woche, dass von Wiki verfasst
wurde. Auch hier wurden Fehlerchen korrigiert. Darunter ist insbesondere ernen-
nenswert, dass Günther im TOP Verschiedenes über "Genauigkeit der Akkreditie-
rung von Modulen"gesprochen hat, bis Anfang des nächsten Semesters wird er die
Tabelle vorbereiten und ggf. auf WhatsApp bereit stellen.

Wird mit einer Enthaltung angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.
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TOP 2 Anfragen

a) Neue Fakultätsordnung

Es soll eine neue Fakultätsordnung verabschiedet werden.

Mascha gibt die Vorlage nur denen, die sich wirklich dafür gemeldet haben. Vor
dem Termmin, der noch nicht feststeht, halten wir eine Vorsbesprechung. Da sich 10
Personen auf Telegram gemeldet haben, werden wir eine feste Anzahl an Personen
aussuchen. Der Austauschtermin wird zwischen dem 23.09 bis zum 09.10 liegen. Bei
Interesse soll man sich bis zum 14.09.2024 bei Noah melden.

b) Baumaktion

Cedi hat ein Reel gesehen, wo ein Typ ein Baum gepflanzt hat. Er schlägt vor mit
der Fachschaft auch Bäume zu pflanzen. Wir finden die Idee gut, weswegen Cedi bei
der Stadt nach geeigneten Orten fragt.

TOP 3 Post
Jaron ist da und wir haben Post!!! Es ist EDEKA Foodservices!!!

TOP 4 Berichte

a) FS an Schulen

Der AK FS an Schulen war letzten Mittwoch in der Lessing-Schule.
Max und Wiki haben eine Präsentation zum Physikstudium und Prof.Franckowiak
zum Astro-Institut an der RUB gehalten. Währenddessen haben Alex und Sam (Sam
i.A. der Astros) das Sonnenteleskop aufgebaut. Weil der Fachschaftsvortrag etwas
länger gedauert hat und der Versuch noch rechzeitig durchgefühert werden sollte,
musste Prof. Franckowiaks Vortrag unterbrochen werden.

b) Merch

Jaron berichtet. Wer Kritik an den Ideen hat, ist selbst Schuld. Es wurde rechzeitig
im AK für das Treffen eingeladen. Nach etwas längerer Unterhaltung kam man auf
diese Designkonzepte:

1. Sonnensytem mit Atomkern

2. das gleiche nur mit Gravitationstrichter

3. Gravitationstrichter in Seitenansicht

Im Rat sind wir eher für die erste Version. Auf der Vorderseite des Merch soll au-
ßerdem eine Pulsarkarte sein. Die Striche stellen die Rotationsrate der Pulsare im
Binärcode dar. Eine Idee war auch, dass irgendwo darin Formeln vorkommen könn-
ten. Es gab mehrere Konzepte, wo Katzen in irgeindeiner Form drin auftauchen z.B.
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als Quarks in dem Atomkern. Wobei man bei den Katzen nicht weiß, wie die Fach-
schaft darauf reagieren würde. Daher soll der Designer gegebenenfalls eine Version
mit und ohne Katzen machen. Ein anderes Problem war, wie komplex das Design
wird oder werden könnte, die Designer von Unistudois sind keine Physiker, desto
komplexer und spezifischer wir werden, desto eher könnte das schief gehen.

Was wir wissen ist aber, dass man sich in der Fachschaft Veränderung wünscht
und die Pullis von Unistudios gut ankommen sollten.

c) Kummerkasten

Noah spricht heute mit Ivonne bezüglich Lerngruppenleitung, um herauszufinden
wer dafür zuständig ist.

EWA wird noch überarbeitet wie es schon mal angekündigt wurde.

Bezüglich SOWAS wurde (noch) nichts gemacht.

TOP 5 Barkassenprüfung
Der Betrag liegt bei EUR.

TOP 6 ESE
Wir haben letzte Woche die Erstis empfangen, Montag gab es das Waffelbacken und
Stickstoffeis mit dem Spieleabend.

Wir erfahren von Cedi, dass 51 Erstis zu den Übungsgruppen eingetragen sind.

Die neuen Erstis scheinen etwas schüchterner als der 2023 Jahrgang. Sie trinken
auch kaum Bier. Wir geben ihnen noch etwas Zeit zum Auftauen.

Zwei Schüsseln Waffelteig sind am Montag weggekommen (die letzte Schüssel ma-
chen wir gerade auf der Sitzung, nom nom). Das Eis ist leider nicht so gut ange-
kommen.

Beim Spieleabend selbst gab es wenige Erstis (ok, eine war bis 22 Uhr da), sie
schienen nach 17 Uhr, also nach dem Raketen schießen gegangen zu sein.

Cedi berichtete, dass Kommunikation ein Problem war, die Übungsgruppenleiter
sowie Erstis wussten anscheinend kaum, dass es einen Spieleabend gab. Wobei man
sagen muss, dass eigentlich genug geworben wurde.

Daniel ruft wieder an. Er legt aber direkt auf, als wir ihn per Zoom in die Sit-
zung lassen.

Es wird überlegt, ob wir vielleicht nächstes Mal Spieleabend und Waffelbacken ver-
binden, also dass man Waffeln isst und gleichzeitig Spiele spielt.

Als nächstes steht die Kneipentour am Freitag an, es wird auf Insta und Whats-
App Werbung gemacht. Jede Gruppe soll zwei Gruppenleiter haben.
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Das nächste Thema sind die Erstibeutel, darum kümmern sich jetzt Wiki, Jaron
und Leon.

Nächste Woche Montag ist das von Daniel geleitete Pen n´ Paper. Infoveranstal-
tung zum Physikstudium dann am Mittwoch, Cedi und Noah widmen sich dieser
Aufgabe. Am Freitag findet das Grillen und Flunkyball statt.

Nächste Woche Dienstag wird für das Grillen eingekauft. Cedi schreibt eine Lis-
te, er soll vor allem genug vegetarische Alternativen und Brötchen einplanen. Das
Budget beträgt ca. 300 Eur pro Grillen.

Die Teameinteilung für das Flunkyball erfolgt nach Übungsgruppen, wenn genug
Erstis da sind. Alle anderen spielen als Team "Fachschaft".

Noah kauft auch noch Snacks für das Pen n´ Paper.

Ein langes Wort wird von Cedi in den Raum geworfen: "Verantwortungsdiffusion".
Cedi will, dass sich nicht nur die gleichen Personen (vor allem Noah) einbringen. Es
gibt genug Personen im Rat, die dazu fähig sind. Also gehen wir gemeinsam den
ESE Plan durch und teilen möglichst jeder Person auf der Sitzung einen Termin zu.

Zusammengefasst als Tabelle sieht das dann so aus:

Vorkurswoche Datum Zuständige Person Veranstaltung
I 06.09.24 Jaron Kneipentour
II 09.09.24 Daniel Pen n’ Paper

11.09.24 Cedi Infoveranstaltung
13.09.24 Max Grillen & Flunkyball

III 16.09.24 Noah Brauereitour
18.09.24 Wiki Info Stipendien
20.09.24 Cedi PowerPoint Karaoke

IV 23.09.24 Pascal Spieleabend
25.09.24 Kira Quizabend
27.09.24 Alex Capture the Flag
01.10.24 Noah Abschlussgrillen

Anmerkung: Max und Noah haben nach der Sitzung ihre Zuteilung getauscht, da
bereits Noah’s IBAN für die Anmeldung der Brauereitour angegeben wurde.

Wir werden spätenstens in der O-Woche für die Erstifahrt werben. Die Anmel-
dung erfolgt über Moodle. Personen, die noch nicht volljährig sind brauchen einen
Muttizettel.

TOP 7 VV
Wiki hat das HNB bei Herr Niesler angefragt. Er wird es für uns buchen.

Kandidaturen für den Fachschaftsrat im WiSe 24/25:
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• Kira Burmester

• Noah Eichhorn

• Georg Hammerschmidt

• Pascal Hollekamp

• Leoni Hupperts

• Alex Kazatsky

• Leon Machunze

• Maximilian Moczarski

• Wiktoria Pestka

• Daniel Petrasch

• Jaron Schönwitz

Wir senden eine E-Mail, in der wir mitteilen, dass man nun für das WiSe 24/25
kandidieren kann.

Es sollte eine Satzungsänderung geben um unteranderem die Definition von „fach-
schaftsöffentlich “anzupassen.

Antrag (Max): Ich beantrage die Gründung des AKs Satzungsänderungsgedöns
zur Überarbeitung der Satzung mit Max und Pascal als AK Leitung.

Der AK wird einstimmig angenommen.

Direkt nach dieser Sitzung findet ein AK Treffen statt um anfänglich Ideen zu sam-
meln.

TOP 8 Wasser
Es erschien uns eine suspekte Rechnung im Briefkasten. 23 Kästen Wasser wurden
auf unsere Adresse und unter „Fachschaft Physik “ bestellt. Wir waren das aber
nicht. Man hat versucht bei der Fakultät zu fragen, ob sie das waren, Mascha ist
allerdings 3 Wochen im Urlaub. Als Max aber bei Frederik war, hatte er viele Kästen
Wasser, der aufgezeichneten Wassermarke auf der Rechnung erblickt. Es wird sich
darum gekümmert.

TOP 9 Einschränkende Beschlüsse
Vor einigen Monaten haben wir uns Amazon und Plastikbecher verboten. Wir wollen
nochmal darüber diskutieren. Kurz vor der Physik Party hatten wir ein Dringlich-
keitsantrag, weil wir Plastikbecher in einer anderen Größe gebraucht haben.

Das Problem mit den Plastikbechern sollte es in Zukunft nicht mehr geben, wenn
wir nächstes Mal auf die Größe der Becher achten oder uns für Mehrwegbecher ent-
scheiden und den Getränkepreis (bzw.Pfand) im Voraus richtig wählen.

Wir sprechen nochmal über Amazon, die Vorteile sind natürlich, dass es günstig
und einfach ist. Auch gibt es ein vielfätiges Angebot. Da es sich um Fachschaftsgel-
der handelt, sollte man darauf achten so wenig wie möglich auszugeben. Allerdings

Seite 6 von 7



vertreten wir (der Rat) die Fachschaft. Die Fachschaft hat uns gewählt, damit wir
einschätzen können, was das Beste für alle ist. Wir als Rat wollen keine Ausbeutung
und Menschenrechtsverletzung unterstützen. Amazon ist ebenfalls nicht nachhaltig.
Leon erinnert uns zusätzlich an die Probleme mit den Rechnungen, die Amazon
ausstellt.

Es wird über andere Unternehmen wie Temu diskutiert. Solche sind ebenso men-
schenrechtsverletzend und ausbeuterisch. Die Qualität überzeugt da aber auch kei-
nen. Ein allgemeines Verbot wollen wir aber nicht, da wir nicht über die Taten jedes
Unternehmen genau Bescheid wissen können. Als Fachschaft brauchen wir auch nicht
bei Temu einzukaufen.

TOP 10 Verschiedenes

a) Maustag

Wir sind als Fachschaft eingeplant und machen Waffeln. Wer hilft, muss sich dann
nicht anmelden. Noah wollte, dass sich Personen für die Terminbesprechung melden
und im Terminkalender eintragen.

b) AK Satzungsänderungsgedöns

Der AK sucht Teilnehmer und hat mittlerweile eine Telegram Gruppe AK Satzungs-
änderungsgedöns.

c) Basilikum

Das Basilikum wird morgen von Daniel in einen Topf eingepflanzt. Wir haben sogar
erstaunlich viel Grün im FR. Danke Daniel!

Ende: 17:04 Uhr

Bochum, 29. September 2024

Protokollführung
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